

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

Habana 15 de marzo.

Ya que ha terminado la guerra, permítame usted, señor Director, que le trace á grandes rasgos la historia de la paz. Es posible que no le diga nada que usted no lo haya leído en los periódicos ó en cartas, pero lo agruparé aquí para mejor inteligencia de los lectores del «Diario.»

La primera piedra puesta para sus cimientos fué debida á la amistad y parentesco que unen al general Bonanza y al jefe insurrecto don Estéban Duque Estrada. No es ocasion de hacer recriminaciones; pero sí el consignar que la política seguida ó consentida por algunos generales desde el grito de Yara mas atizó la insurreccion que buscó los medios de estinguirla. Cruelles represalias, exagerados actos de fuerza y de severidad habian exacerbado los ánimos, y á petición de Spotorno, la cámara rebelde dictó una ley por la que se condenaba á la muerte á todo el que se atreviese á hacer ó aceptar proposiciones que no fuesen basadas en la completa independencia de Cuba. La guerra se hacia sin cuartel y la lucha era grande, lenta y desastrosa para ambas partes; el clima y la estructura especial del terreno concedia grandísimas ventajas á los rebeldes. Nuestros soldados avanzaban y vencian; pero cada paso costaba un precioso tesoro de sangre y de dinero.

La llegada del general Martinez de Campos y de los refuerzos conmovió algo la insurreccion, y al poco tiempo y por orden del marqués de Santa Lucía, se celebró la primera entrevista á bordo del cañonero «Guardian,» entre el general Bonanza y los señores Duque Estrada y Perez Trujillo. Esta conferencia no produjo ningun resultado; pero este primer paso dió á conocer que no habia en nosotros el ensañamiento que suponian ni la exagerada intransigencia que creian. Poco despues cayó el señor Estrada en una emboscada y vuelve á verse con el general Bonanza. En esta entrevista nace la esperanza de que pueda haber un arreglo, y para conseguirlo, Estrada se pone de acuerdo con Estéban Varona. Empiezan con fé sus trabajos, y á ellos da poderosa ayuda la política prudente que habia empezado á desarrollar el general Martinez de Campos (á pesar de la oposicion que en la Habana encontraba). Pero Varona y Rivero se precipitan; sin aguardar órdenes y documentos que debian recibir, se presentan antes de tiempo en el campamento residencia de la cámara, y el infeliz Varona es ahorcado en cumplimiento de la ley Spotorno, por presentarse á hacer proposiciones pacíficas.

A pesar de tan feroz intransigencia la palabra Paz por vez primera pronunciada en aquel sitio, produjo algun eco. La fuerza de las virtudes, del valor, de la nobleza y generosidad del general Martinez de Campos volaba por todas partes, y empezó á ejercer una singular fascinacion. A mediados de enero el señor Estrada recibe una invitacion de varios jefes cubanos para ponerse de acuerdo con el brigadier Acosta y Alvear y el general Cassola, y en Santa Cruz del Sur y en un bote se acuerda pedir una zona neutral para que reunidos tranquilamente los diversos partidos pudieran deliberar. El general Cassola fué consultado por el jefe cubano, y las condiciones impuestas por aquel imposibilitan el logro de la zona, cuando providencialmente llega á Santa Cruz el general en jefe. Va á verle Estrada, y el general Mar-

tinetez de Campos en vez de ponerle obstáculos, presenta á Estrada un mapa de la isla, y le dice: «Designa V. la zona y dígame que se suspenden las hostilidades desde el momento en que empiecen las negociaciones, y que yo solo las romperé tres dias despues del en que aquellas fracasasen.»

Antes de pasar adelante, y en honor á la verdad, hay que decir que la Cámara rebelde, á causa de la impresion producida por la muerte de Varona, habia dado una ley aboliendo la pena de muerte para los que hiciesen proposiciones de suspension de hostilidades. Fiado en esto, el señor Estrada se presentó en el campo cubano con la contestacion del general Martinez de Campos. A la zona neutral acudieron las partidas de Camagüey, y neutralizando tambien el camino de las Tunas, acudió el mayor general Vicente Garcia con 150 hombres, y unánimemente se declararon por la paz... pues «á hombres como Martinez de Campos no se les puede vencer ni asesinar. (Palabras de Garcia).»

Se convienen en celebrar una entrevista entre los jefes allí reunidos y el general Martinez de Campos, y se indicó el sitio á una legua del campamento de Chorrillo. Se fija el dia para la entrevista, y por una mala inteligencia acude solo á la cita el general Martinez de Campos. Le hablan de traicion le ofrecen enviarle escolta; el bravo general á nada atiende, todo lo rechaza y fiel á su palabra, espera solo.

—Los jefes cubanos se presentan por fin, conocen, hablan y tratan de cerca á aquel hombre extraordinario, se sienten fascinados y exclaman: «Nada de conferencias y entrevistas, mi general; nosotros iremos todos al campamento de V. E.» Y en efecto á los pocos dias en el Chorrillo se abrazaban hombres que durante nueve años y cinco meses habian estado frente á frente en lucha abierta y encarnizada.

Rota la marcha y fundido el hielo lo demás vino naturalmente. La paz habia triunfado, la insurreccion era un recuerdo. Y todo esto se habia verificado de un modo tan rápido y extraordinario que nada de extraño tiene le actitud que tomaron los individuos de la junta cubana de Nueva-York y el asombro é incredulidad que les dominaban aun despues de haber hecho forzosa renuncia de sus cargos. Las protestas de Aldama en los primeros momentos obedecian á la extrañeza y hasta á la duda de que suceso tan importante se hubiese verificado de un modo tan rápido é inesperado. Mas el tiempo, las noticias detalladas, las cartas confidenciales les dieron la suficiente luz para comprender que todo habia terminado; que la Providencia habia estendido su generosa mano sobre España y su fiel provincia cubana y que la paz venia á remediar males, cicatrizar heridas y dar ventura á país tan digno de ella. Así es que en los buques que llegan de Nueva-York vienen llenos de contento y esperanza los que allí han vivido alejados de su patria que ha olvidado y perdona generosamente sus extravíos.

Hay al parecer un decidido empeño en presentar al general Jovellar como un obstáculo en las presentes circunstancias por creer que no está conforme con las bases de la capitulacion ni con las reformas que inmediatamente deben plantearse. El general Jovellar ni ha sido, ni es, ni será obstáculo á nada; puede no estar conforme en algunos detalles ó en cuestiones de forma; pero á nadie ha manifestado sus opiniones en este sentido y todo cuan-

to se ha hecho lleva las firmas de ambos generales.

Ayer 14 debió celebrarse entre Holguin y Mayaró la conferencia definitiva entre el general Martinez de Campos y el cabecilla Maceo, para la capitulacion de este con sus fuerzas, únicas que en toda la isla quedan ya.

Quando se reciban noticias me apresuraré á comunicarlas con otras que hoy no doy porque tal vez tuviera que desmentirlas despues.—F. C.

(«Diario de Barcelona.»)

Una acaudalada familia de París era presa de dolores estomacales, sobre todo á las horas de la digestion. Fué necesario al fin llamar al médico de la casa, quien al primer exámen reconoció los síntomas de un envenenamiento, y si bien procuró combatirlo no podia lograrlo por desconocer la naturaleza del veneno. Entonces temió que fuese obra de alguna mano criminal. ¿Pero cómo hallar el autor? Este no podia ser ni la cocinera ni tampoco los demás criados, puesto que á todos ellos se les veia reflejados los mismos síntomas de intoxicacion.

Quando el doctor hubo calmado un poco los sufrimientos de sus enfermos, acudióle la feliz idea de ir á la cocina y examinar los útiles que servian para condimentar las viandas. Dió la casualidad que la ventana de la misma estaba abierta, y al penetrar el doctor con la bujía encendida apagósele una ráfaga de viento. Mas no quedó del todo á oscuras, sino que vió brillar sobre la mesa fulgores fosforescentes, ó lo que es igual, se apercibió de que en la cocina habia una mesa envenenada. Entonces supo ya el veneno que debia combatir, pero faltaba conocer como habia sido puesta la capa de fósforo sobre aquella mesa. Indagólo, y supo que aquella mesa solo hacia algunos dias que estaba en la cocina, pues antes habia pertenecido á un salon de fumar, y sobre ella se solian frotar fósforos.

El contacto diario de la carne cruda sobre esta mesa concluyó por causar á los que la comian los vivos é inexplicables dolores de que hemos hablado.

Conocida que fué la causa del envenenamiento, recetó el doctor una enérgica medicacion y en pocos dias logró restablecer toda la familia.

—Las célebres pampas de América tan vastas y tan desnudas, parece que podrian ser cubiertas de arbolado haciendo en ellas plantaciones de eucalyptus. Un propietario establecido en aquel país hizo doce años atrás una gran plantacion de eucalyptus, que en su mayoría miden hoy una altura de doce á quince metros y un metro de grueso. Estos árboles al poco tiempo de plantados alcanzan la fuerza suficiente para resistir los fuertes vendabales que cruzan las pampas.

La aclimatacion del eucalyptus en la América del Sur favoreceria la mucha colonizacion de aquel país.

—Mr. Demauget acaba de ensayar un nuevo medio para aumentar la intensidad de sonidos transmitidos por el Teléfono.

Esto se consigue haciendo uso de tres membranas metálicas en vez de una, las que se colocan paralelamente, teniendo la primera un pequeño agujero en el centro y la segunda otro algo mas grande.

Parece que se amalgaman las ondulaciones sonoras al pasar sucesivamente por esta especie de

recámaras y dá lugar á que el sonido gane mucho en intensidad.

(«Imprenta.»)

Telegrafian de Lóndres que el «Observer» anuncia que cuando el príncipe Orloff se quejó á M. Waddington del tono hostil de una parte de la prensa de París con respecto á la Rusia, el ministro de Negocios extranjeros de Francia declaró al embajador ruso que mientras él formase parte del ministerio de Francia no se empeñaría en ninguna acción hostil á la Rusia.

—El ministro del interior de Rusia ha telegrafiado á todos los gobernadores de provincia para que tomen medidas inmediatas á fin de contener los progresos del tifus durante el verano; recomienda especialmente que se ejerza una vigilancia muy activa en los cementerios de aldea, pues ha corrido la voz de que los cadáveres de las personas que han sucumbido del contagio eran enterrados solamente á algunas pulgadas debajo de tierra.

—La «Nueva Prensa libre» de Viena reproduce el extracto que ha publicado el «Obzor» (periódico croata) de la entrevista que un redactor de este periódico tuvo con el general Ignatieff.

El general se asombró de que el tratado de S. Stéfano pareciera inadmisibles al Austria. Si la Serbia y el Montenegro quedan siendo países insignificantes es porque Austria lo quiere así, y el general lo lamenta. La Bulgaria será durante medio siglo incapaz de ser útil ó perjudicial á nadie. La Rusia no será omnipotente en la península de los Balkanes; solo puede existir una influencia rusa en la península mientras los pueblos que la habitan tengan simpatías por la Rusia. Ahora bien; un tratado no puede estirpar esas simpatías.

El tratado de San Stéfano no dá nada á la Rusia; se limita á dar una existencia nacional á pueblos que son dignos de ella. La Rusia no impide á nadie que le ayude en esta obra. Una guerra entre Austria y Rusia sería una locura y una injusticia, porque no es admisible que Austria haga conquistas en la península cuando Rusia ha renunciado á hacerlas.

El general Ignatieff terminó diciendo que las fuerzas intactas de Rusia son inmensas, que las reservas están completas, que podrá ser llamada la landwehr, y que cuando esas fuerzas estarán organizadas ascenderán á un millon de hombres.

Leemos en un periódico de París:

«De todas partes recibimos noticias desastrosas de los efectos producidos por la borrasca del 30 de marzo.

En la Turena principalmente los rios tuvieron avenidas ocasionadas por las lluvias que en varios puntos causaron graves daños.

En Membrolle el rio Choisille se salió de cauce, y sus aguas pasaron por encima de la carretera nacional y llegaron hasta las calles del pueblo. La invasión fué tan rápida é inesperada que varias personas fueron sorprendidas en la cama. En ciertas casas el agua llegó á 1'40 m. de elevación.

En Cinq-Mars fueron inundados los huertos y las bodegas, y en Limoray, donde se inundaron completamente las bodegas, se hundieron varias casas y otras amenazan ruina.

Entre Nuestra Señora de Oë y Fondeltes las aguas cortaron una de las líneas del ferro-carril.

En Monnaie el agua llegó en varias casas á una altura de metro y medio, y el camino de la estación á la colonia de Mettray quedó interrumpido en tres puntos diferentes.

En Luynos, un molinero fué sorprendido por las aguas queriendo tomar un atajo, y se le encontró ahogado en una zanja.

La tempestad ha sido terrible en nuestras costas del Océano y de la Mancha.

El vapor «Elair» no pudo entrar el sábado por la noche en Trouville á causa del mal tiempo; llegó hasta los bancos de la Roche-Noire, pero tuvo que volverse al Havre con sus pasajeros.

Los vapores que hacen el servicio ordinario del Havre á Caen y Trouville no salieron el sábado por la mañana á causa del estado del mar, y tambien tuvo que interrumpirse el servicio de los vapores-correos de Calais á Boulogne.»

Se lee en una correspondencia de Constantinopla de fecha de 27 de marzo:

«El gran duque Nicolás ha hecho hoy al Sultan la visita que la prensa local habia anunciado varias veces y que habian aplazado siempre cuestiones de etiqueta.

El príncipe moscovita se ha dirigido al palacio de Dogma-Batchi en el bote ó caique del Sultan acompañado de un brillante estado mayor y escoltado por una compañía de la guardia imperial. La visita ha durado cerca de una hora. El gran duque se ha trasladado en seguida á la embajada rusa y ha sido saludado á su llegada por los vivas de una multitud numerosa en la cual ha buscado en vano una cara musulmana. En el mismo umbral del patio los caballos del príncipe se han encabritado y se ha roto el coche. Este accidente ha impresionado vivamente á los espectadores y no hay necesidad de decir que ha sido comentado por la superstición oriental.»

—La circular de lord Salisbury ha sido recibida en Grecia con entusiasmo por colocar la cuestión en su verdadera base contra el elemento eslavo. La nación griega en masa se declara dispuesta á los mayores sacrificios y ofrece marchar la primera.

Lóndres 5 de abril.—Cámara de los comunes.—M. Cambell dice que el lunes propondrá añadir á la contestación al mensaje de la Reina un párrafo en que se ruega á S. M. que acepte la Conferencia preliminar propuesta por Alemania y que se abstenga de obrar aisladamente en todo asunto en que Inglaterra no tenga un interés directo, poniendo al mismo tiempo en conocimiento de las potencias que Inglaterra está pronta á apoyar toda union comun para oponerse á un acto de perfidia ostensible y al despojo de Rumanía.

M. Smith, secretario del Almirantazgo, dice que existen fuerzas respetables en las aguas del Océano Pacífico y de la China, pero que no obstante enviará allí un nuevo acorazado.

M. Bourke dice que ha dado órdenes para que se esclarezcan las circunstancias del asesinato de mister Ogle. En vista de las observaciones de M. Layard, la Puerta Otomana ha prometido impedir la reproducción de semejantes atrocidades.

M. Gladstone esplana su interpelación y pregunta si el gobierno desea que Rusia se comprometa á no retirarse del Congreso hasta despues de discutida cualquier proposición que tal vez haga alguna potencia, y si el gobierno hace de esta restricción una cuestión para tomar ó no parte en el Congreso.

M. Gladstone condena toda tentativa de Rusia de restringir el derecho de discutir el tratado en su totalidad, y añade que si Rusia se retira, esto no impedirá á las demás potencias continuar la discusión.

Sir Stafford Northcote dice que no comprende el objeto de la interpelación de M. Gladstone; que todos los esfuerzos del gobierno han tendido hasta ahora á establecer lo que el Congreso debe resolver, y que él ha creído siempre obrar en favor de los intereses del país y de la paz.

Ragusa 6 de abril.—El príncipe Nikita se prepara á defender sus nuevas conquistas contra un ataque por mar. Ha resuelto elevar sus fuerzas á 32 bata-

llones de 800 hombres. Se carece de artillería para la defensa de las costas, y un enviado del príncipe ha partido para San Petersburgo á fin de obtenerla. La cuestión capital es sin embargo la de los viveres. Falta dinero para comprarlos; están agotados los fondos de los comités eslavos.

Constantinopla 7 de abril.—Se ha invitado á la prensa á abstenerse de publicar artículos belicosos y á mantenerse neutral entre Inglaterra y Rusia conforme con la política del gobierno.

En las patentes de sanidad libradas ayer á los buques se consigna que existe el tifus exantemático entre los refugiados en Constantinopla.

San Petersburgo 7 de abril.—La «Gaceta» rusa ha recibido una advertencia por haber publicado un artículo en que escita á la guerra.

El «Nuevo Tiempo» periódico ultra-nacional, dice que si las potencias, principalmente Inglaterra, se colocasen respecto de los pueblos eslavos y griegos en el terreno liberal de la emancipación de 1820, sería fácil un acuerdo favorable á sus intereses.

Constantinopla 7 de abril.—El gran duque Nicolás pasará en Constantinopla el día de mañana.

Los rusos continúan haciendo preparativos de guerra.

Roma 7 de abril.—El Papa ha puesto á disposición del gobierno francés un capelo y el gobierno ha propuesto tres personas para que se conceda á una de ellas.

Berlin 7 de abril.—En una correspondencia de Lóndres dirigida á la «Gaceta» nacional se dice:

«El desenlace pacífico del conflicto entre Inglaterra y Rusia es mas probable si la dirección de la política rusa se quita de las manos que han puesto en un conflicto á Rusia, para confiarla á un hombre de Estado que ha merecido la confianza del gobierno inglés mas con el deseo de la paz que con cualidades extraordinarias.»

El mismo periódico añade que deseoso el gobierno de San Petersburgo de salir de los apuros de la política actual vuelve la vista hácia el conde Schouwaloff.

Lóndres 7 de abril.—El «Observer» dice que ninguna noticia ha llegado aun sobre la contestación del príncipe Gortschakoff al marqués de Salisbury y que no es cierto que el príncipe dé una contestación terminante.

París 7 de abril.—El «Temps» dice que ha tenido lugar en Lóndres una manifestación en favor del gobierno y que la oposición ha renunciado á hacer una contra-manifestación.

La brigada de guardias está concentrada en Lóndres, dispuesta á embarcarse en caso de guerra.

El gobierno ha comprado en Hamburgo grandes buques de transporte.

(«Diario de Barcelona.»)

## Gacetilla.

**La procesion de ayer noche no fué tan lucida como años anteriores la hemos visto celebrar el jueves Santo.** Aparte de los pocos disciplinantes se notaba tambien la falta de muchos de los misterios que representan la pasión y muerte del Crucificado.

La animación por las calles donde pasó era inmensa.

**Ayer tarde celebró su anunciada junta general el Centro agrícola menorquin, habiéndose tratado ámpliamente de los temas que se tenían señalados.** Se tomaron varios acuerdos, entre ellos, felicitar á la Exma. Sra. duquesa de Medinaceli por su acertada y utilísima determinación de crear en Madrid una Sociedad general de agricultura que promueva el desarrollo en España de este importante

ramo de la riqueza y ofrecerle la cooperacion del centro para la realizacion de tan laudable propósito.

Tambien se acordó dar las gracias á Don Pedro A. Borrás por el generoso donativo de un libro hecho á la Sociedad.

**En vez de lluvias tan deseadas para nuestros campos,** ha amanecido la mañana de hoy con una densa niebla que ha desaparecido á los resplandecientes rayos de un sol verdaderamente primaveral.

**Ayer salió á bordo del vapor-correo «Menorca»** el brigadier de infantería don José Rodríguez Trelles.

**Por la Junta Directiva de la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria** se está pasando invitaciones á varias señoras de esta ciudad para presidir las mesas cuestoras que anualmente se colocan á la entrada de los templos la tarde del Juéves Santo, cuyo producto se destina á tan benéfica institucion.

**Mañana á cosa de las diez de la misma** se botará al mar el vapor-correo «Puerto-Mahon», que debe salir el domingo 21 para Alcudia y Barcelona.

**Se ha abierto el pago de la mensualidad** de Marzo á las clases pasivas de esta Isla.

**Una prueba de la asombrosa actividad de los yankees.** El dia 9 de marzo se quemó el puente del rio Raritan en New-Brunswick, y el 13 por la noche quedó listo para el paso de los trenes otro nuevo que tiene novecientos piés de largo y ha costado 25.000 pesos. La compañía del ferro-carril de Pennsylvania ha empleado para esta obra mas de 500 hombres.

#### Leemos en un periódico:

«El cultivo del lino y la fabricacion del lienzo están confinados á la provincia de Ulster en Irlanda. Puede formarse una idea de la magnitud del tráfico de lienzos irlandeses, considerando que la cantidad exportada á países extranjeros el mes de setiembre, subió á 13.937,200 yardas, que es un aumento de 1.899.000 sobre la del mes correspondiente en 1876. España é Italia eran los consumidores principales de los lienzos irlandeses; pero en el dia, los Estados-Unidos consumen casi tanto como todos los países extranjeros tomados en conjunto. Así durante el mes dicho, este país, del producto total de trece millones 937,200 yardas, importó 6.643,600.»

#### Leemos en «El Comercio de Barcelona»:

«Un jóven, oficial lampista, natural de Palma, de unos 20 años de edad, se dirigió ayer á la montaña de Montjuich, tomó por la carretera y en las inmediaciones de la fuente de Turró se dirigió por un atajo, á una cueva en cuyo sitio se descerrajó un tiro de revólver en la sien. Al rumor del disparo algunas personas que se encontraban en las inmediaciones, acudieron al sitio de la ocurrencia, y como el infeliz suicida no habia muerto, pasaron aviso á la casa de socorro del distrito cuarto en donde le prodigaron los auxilios de la ciencia. Segun el parecer dei facultativo serán ineficaces, pues la herida es grave y no fué posible proceder á la extraccion del proyectil. Parece que el desdichado jóven tomó tan extrema resolucion por unos amores contrariados.»

**De «El Isleño» de Palma de Mallorca** tomamos lo siguiente:

«Sabemos por conducto perfectamente autorizado,

que un diputado andaluz, entusiasta por nuestrs islas, ha llevado á los tribunales en Madrid á un extranjero que le acompañó en uno de sus viajes á Palma y que, recomendado por aquel, pudo llegar hasta ciertos círculos en busca de objetos antiguos.

Segun nuestros informes, entre los motivos por que se ha interpuesto la querrela, se cuenta la muy fundada sospecha de que el extranjero dirigió á aquel un telegrama injurioso y calumnioso, usando el nombre de otra persona, sin que esta, que tambien está demandada, tuviera conocimiento de ello, con objeto, sin duda, de sacar partido de una disidencia entre los dos.

El estado en que se encuentra el asunto nos impide dar mas detalles por ahora; pero los daremos cuando la resolucion de los tribunales sea conocida.»

**Hemos recibido el número 18 de «La Naturaleza»** elegante publicacion destinada á vulgarizar las ciencias naturales. El sumario es el siguiente:

Nuevo estudio sobre las nubes.—Desaparicion del faro de Krishna en las Indias.—Los pararrayos de puntas y conductores terrestres multiples.—Comercio de carne fresca en América.—Acido salicílico.—Los progresos de la botánica. Betun de corcho para las superficies metálicas.—Aeronáutica.—El Museo de etnografía de las misiones científicas francesas.—Maravilloso instinto de un insecto.—Miscelánea.—El Mammoth del Museo de Lyon.

Contiene este número 9 preciosos grabados entre ellos los siguientes: Superficie superior de un banco de vapores.—Nuevos pararrayos del Hotel-de-ville de Bruselas.—Mezquita de Khiva.—Porcelanas esmaltadas de la mezquita de Hazzet.—Mammoth encontrado en el Lehm.

A pesar del lujo de «La Naturaleza» y de publicarse todos los sábados, su suscripcion solo cuesta 80 rs. al año en toda España.—El que desee un número para ver detenidamente sus condiciones, puede pedirlo por correo á la Administracion, Pizarro, 15, Madrid, que se le remitirá gratis.

### Seccion Poética.

#### DON LOPE LOPEZ DEL FRESNO.

##### ROMANCE EXTREMEÑO.

La del alba seria. . .

(Quijote.)

En un pobre lugarcillo  
del territorio extremeño,  
por los años habitaba  
allá de mil setecientos,  
un hijodalgo llamado  
Don Lope Lopez del Fresno;  
de solar muy conocido:  
de pergaminos añejos;  
de bolsa en agonizantes;  
de dientes sobrado quedos,  
que por lo desocupados  
hiciérase leva dellos,  
como hacer se acostumbraba  
con los vagos de aquel tiempo.  
Sendo capillo de paño,  
sendas polainas de cuero,  
sendo colete de ante,  
de fieltro sombrero sendo,  
senda espada y un rosario  
no sendo sino sendero,  
el hábito componian  
de nuestro ilustre extremeño.  
Con guarniciones de mugre,  
y bordados de sin pelo,  
y dibujando sus trazos

mil geográficos remiendos,  
diz que heredado lo habia  
de un su bis-tatarabuelo,  
que se dice que fué Alférez  
de los españoles tércios,  
en los tiempos venerandos  
de Don Carlos el primero.  
Un segundo Rocinante,  
vera-efigie del manchego,  
pero que aun le gana un tanto  
en lo flaco y en lo feo;  
y un arcabuz que se dice  
que en la conquista de Méjico,  
acompañó á un primo hermano,  
de la suegra del cochero,  
de un secretario de córte,  
del noble Conde de Lemos;  
constituyen el equipo,  
tren, bagajes y armamento,  
de aquesta hijodalga copia  
del hijodalgo manchego.

Una mañana algo fresca,  
allá en el mes de febrero,  
el corcel aparejaba  
con aire vivo y dispuesto,  
en su casa solariega  
nuestro don Lope del Fresno.  
Listo el Pegaso, lo mira  
con ademan satisfecho,  
y con campanuda voz,  
el mostacho retorciendo,  
á su alazan dirigióse  
en estos ó en otros términos,  
que encierran uno ó dos mundos  
de dolorosos recuerdos,  
que el alma hieren,.... y son,  
—¡hoy comerás medio pienso!—  
Esto dijo, y el roncal  
con la siniestra cogiendo,  
con la diestra enjugose  
el tambien ojo diestro,  
y con singular destreza,  
por *non facer nada á tuerto*,  
medio pienso de cebada  
acercó á su clavileño,  
el cual ¡perspicaz instinto!  
oliendo cerca el almuerzo,  
sintió conmovirse tanto  
la *estructura* de su cuerpo,  
que desplomose al impulso  
de un fuerte ataque de nervios:  
que entonces los animales  
segun dicen varios textos,  
sufrian destos soponcios,  
que ahora á cada momento  
nuestras nerviosas mitades,  
nos tienen siempre dispuestos.

Vuelto en sí, como *La Iberia*,  
El solípedo del cuento,  
comió su racion, y dice  
un autor que trata de esto,  
y que hizo un largo viaje  
al cabo de cierto tiempo,  
por el lugar dó habitaron  
los susodichos sugetos;  
que ambos en distintas fechas  
sin sentirlo se murieron;  
que despues los enterraron;  
y que el alcalde primero  
del pueblo de referencia,  
dicen que es tataranieta  
del héroe de nuestra historia  
Don Lope Lopez del Fresno.

Juan L. Lapouliide.

## SORTEO 14.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han alido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
36	10	1722	10	2558	10
68	10	1730	15	1994	15
207	50	1788	15	2998	20
823	15	1913	10		
883	20				
				3111	10
		2086	10	3153	15
1291	15	2226	10	3326	10
1310	15	2326	5	3452	60
1342	20	2327	125	3482	20
1409	15	2328	5	3771	10
1463	10	2406	10	3939	50
1494	80	2407	500	3975	15
1637	10	2408	10		
1661	15	2461	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

## Seccion Religiosa.

## Santo de hoy.

Stas. Basilisa y Anastasia mres. y S. Juan Carbonero.

## CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Amor Hermoso en Sta. Maria.

Parróquia de Sta. Maria, mañana y miércoles á las 9 y 12 será la misa mayor con canto de la Pasion de Ntro. Sr. Jesucristo. Miércoles á las 4 de la tarde Maytines solemnes, como de costumbre.

Exposicion diaria de S. D. M., de 6 á 8 lunes en las Concepcionistas—mártes en el Cármen—miércoles en San José—juéves en Santa Maria—viérnes en S. Francisco—sábado en la Concepcion.

## Santo de mañana.

S. Toribio ob. y Sta. Engracia vg. y mr.

## Movimiento del Puerto.

## Comandancia de Marina.

Despachados el 15.

Para Cette con asfalto barca Danesa Weser, Cap. D. J. Jansen, con 10 trips.

## PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 13.—5:2 t.

Mahon 13.—8:82 n.

Los rusos se han aproximado al Bósforo y piden la inmediata evacuacion de Chumla, Varna y Batum y se preparan á bloquear el Danubio.

20.000 rusos han llegado á Bucharest.

Se cree casi seguro que Inglaterra y Rusia lleguen á un acuerdo.

Interior, 12:95.

Bonos, 70:85.

Madrid 14.—7 n.

Mahon 15.—7:8 m.

La mesa del Senado presentará mañana á la sancion real varias leyes ultimamente aprobadas.

Se asegura que el general Montenegro ocupará la Direccion de Artillería.

Mahon 14.—9:55 n.

Madrid 15.—7:15 m.

Bismark ha declarado obrará enérgicamente para persuadir á Rusia á que se preste á modificar el tratado particularmente en lo relativo á territorios.

Pide á las potencias que acepten la retrocesion de la Besarabia á favor de Rusia comprometiéndose en tal caso á discutir la indemnizacion.

Se duda de que Inglaterra acepte estas condiciones.

Se pierden otra vez las esperanzas de que se reuna el Congreso.

## Anuncios.

D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera

Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que en el juicio ejecutivo promovido en este juzgado por el procurador D. José de la Torre en nombre de D. Rafael Pons y Borrás, vecino de esta ciudad, contra Antonio Pons y Coll, vecino que era de la misma, y á instancia de dicho procurador, se despachó el mandamiento de ejecucion que dice así:

D. José María Ramirez de Aguilera juez de primera instancia del partido de Mahon.—En virtud del presente cualquiera de los alguaciles de este juzgado asistido del infrascrito escribano, requerirá en forma á D. Antonio Pons y Coll vecino de esta ciudad para que pague en el acto á D. Rafael Pons y Borrás de la misma vecindad las cuatrocientas setenta pesetas que le están adeudando segun escri-

tura pública de seis de Julio de mil ochocientos setenta y siete otorgada ante el Notario D. Nicolás Orfila y Caules; y no verificándolo procederá al embargo de bienes del deudor en cantidad suficiente á cubrir dicha deuda, los intereses de la misma al seis por ciento desde el requerimiento de pago y las costas causadas y que se causen hasta su total solvencia, embargándole con preferencia la casa calle de Gracia número treinta y tres hipotecada para el pago de dicha deuda, obrando en todo con arreglo á derecho y citándole despues de remate; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en méritos de juicio ejecutivo presentado por el acreedor sobre pago de la referida suma.—Dado en Mahon á cinco de Abril de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

En su virtud requiero á Antonio Pons y Coll cuyo actual domicilio y paradero se ignora, para que pague en el acto al espresado D. Rafael Pons y Borrás las cuatrocientas setenta pesetas con mas las costas causadas, segun queda ordenado en el preinserto mandamiento, parándole caso de no verificarlo los perjuicios á que haya lugar.—Dado en Mahon á trece de Abril de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

**MÁTICO DE GRIMAULT**

GRIMAULT y C<sup>o</sup>, Farmacéuticos en Paris.

Este remedio dá resultados infalibles en el tratamiento de la *Gonorrea*; existe bajo dos formas:

1<sup>o</sup> **Inyeccion de Mático**, que ha adquirido en pocos años una fama universal. Cura en poco tiempo los *Flujos* los mas tenaces.

2<sup>o</sup> **Cápsulas de Mático** cuya principal ventaja consiste en no cansar el estómago, como lo hacen todas las Cápsulas de Copaiba liquida.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

**FOSFATO DE HIERRO**

de LERAS, Farmacéutico, doctor en ciencias.

El hierro es una parte integrante de la sangre, cuando desaparece de ella, el cuerpo padece, se deteriora, la cara se pone pálida, el apetito desaparece y la sangre pierde el color vermejo que le es propio.

El **Fosfato de Hierro de Leras**, es un liquido claro, limpio, sin olor ni sabor, principio regenerador de los huesos. Produce maravillosos efectos siempre que hay empobrecimiento de la sangre, cura la *pálidez*, los *calambres* y los *tirones de estómago*; facilita el desarrollo de las jóvenes y regulariza las funciones de la *menstruacion*.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

**FÁBRICA DE LICORES**

DE

**MR. GORRIASÉ HIJO**

**LICORISTAS DESTILADORES.**

ARGEL, PLAZA DE LA LIRA NÚM 1.

SUCURSAL EN MAHON,

**PLAZA DE LA PESCADERIA NÚMERO 25.**

Especialidad en Jarabes y Licores, tales como: Absinthe fina.—Vermouth higiénico.—Bitter.—Raspail.—Chartreuse—Cassis.—Curacao.—Brou-de-Noix.—Anicete doble.—Anicete de Burdeos.—Punch.—Cognac.—Rhum.—Crema de menta.—Moka.—Cacao.—Vainilla.—Rosa, etc, etc.

Jarabes de Limon.—Groseilles.—Framboise.—Vinagre.—Azucar, etc, etc.